



TAGHEMSA

Boletín Informativo de Mayo 2001

AZAR

Asociación Canaria para la Promoción y Defensa de la Cultura Amazigh

CONCENTRACIÓN DE APOYO A LA KABILIA

Ante la gravedad y urgencia de los acontecimientos ocurridos en la Kabilia argelina, el pasado 2 de mayo convocamos una concentración en Las Palmas para exigir el cese de las acciones represivas y pedir responsabilidades al gobierno argelino.

A nuestra llamada se sumaron también las asociaciones Twiza del sur Gran Canaria, Kahina de Lanzarote y Tigzirin de Tenerife. Otras agrupaciones sociales y políticas acudieron también a mostrar su apoyo al pueblo argelino.

Reproducimos aquí el comunicado de denuncia, del que un extracto avalado por multitud de firmas se presentó a la Embajada argelina en Madrid.

La Asociación AZAR, Asociación Canaria para la Promoción y Defensa de la Cultura Amazigh, preocupada por la gravedad de los acontecimientos que están ocurriendo estos días en la Kabilia (Argelia)

MANIFIESTA:

- Que el incidente que originó la movilización de los amazigh argelinos fue el asesinato del joven Massinisa Guermah en una gendarmería de Béni Doula, Kabilia, lo que constituye la enésima provocación arbitraria del poder contra el pueblo argelino, en particular, contra los kabilios.
- Que las manifestaciones de rebeldía contra los símbolos del poder (cuarteles, edificios públicos, señalización en lengua árabe) nacen por una situación que colma el vaso de un pueblo hartado de las injusticias sufridas, de la arrogancia y la indiferencia de un poder que continuamente se ha desentendido de las reivindicaciones de la

Kabilia, que no son solamente lingüísticas e identitarias, sino que se extienden a todos los aspectos de la miseria social (falta de inversiones, de justicia social, de creación de empleo etc...)

- Que la Kabilia paga una vez más con su sangre su sed de justicia y democracia y su compromiso con su identidad, se lengua y su cultura.

TRANSMITE:

Nuestra sincera condolencia a los familiares de los fallecidos, víctimas de una violencia insensata y absolutamente desproporcionada.

CONDENA:

- La actitud irresponsable de las autoridades argelinas, ajenas a las reivindicaciones justas y legítimas del pueblo, demostrando una vez más que sólo son capaces de responder con la represión feroz.
- La pasividad y connivencia de los estados europeos y los organismos internacionales, sordos frente a una situación de gravísimo atentado a los derechos más elementales del ser humano que se mantiene ya desde hace muchos años en Argelia.

EXIGE:

- El respeto a los derechos humanos en Argelia
- Justicia con las víctimas de las balas gubernamentales.
- El reconocimiento de los valores culturales e identitarios de la comunidad amazigh.
- La implicación de los organismos internacionales en la defensa de un pueblo que está siendo masacrado.



concentración: viernes 4 de mayo
ante el monumento ATIS TIRMA de
Las Palmas de Gran Canaria
En apoyo a la lucha del pueblo kabilio
En solidaridad con las víctimas de la represión
Convocado por: Asociaciones Amazigh de Canarias
AZAR, TIGZIRIN, KAHINA, TIWIZA

Foto de: www.diariodecanarias.com

LA KABILIA EL DÍA DESPUÉS

Los trágicos acontecimientos de abril de este año han dado paso a la movilización pacífica de la sociedad. El 5 de mayo se tomó la decisión de reanudar todas las actividades escolares y profesionales. El RCD de Saïd Saadi se ha retirado de su coalición con el gobierno y cada localidad empieza a organizarse en comités en torno a la ARCH, sistema ancestral de organización social, convocando a la huelga general todos los lunes, acompañada por marchas pacíficas a través de la Kabilia y regiones solidarias. Los comerciantes paran dos horas cada día para la realización de asambleas, al tiempo que se realizan acciones humanitarias para ayudar a los heridos y familiares de las víctimas.

Se exige la retirada de la Gendarmería de toda la Kabilia y su sustitución por el cuerpo de la policía urbana, así como el esclarecimiento de los hechos y la delimitación de responsabilidades, mientras se mantienen las reivindicaciones de dotar a la cultura amazigh de elementos necesarios para su normal desarrollo.

La lucha por la identidad de los imazighen argelinos parece haber alcanzado la mayoría de edad y, llegados a este punto, no es previsible que haya un sólo paso atrás en las demandas de un pueblo históricamente oprimido.

VIAJE CULTURAL A MARRUECOS.

Estamos ultimando el viaje a Marruecos para principios de julio. Tienes información sobre las condiciones y recorrido en el número de abril. Si estás interesado ponte en contacto con nosotros lo antes posible, ya que el número de plazas es reducido.

TELÉFONO/FAX

Contamos ya con un teléfono-fax en nuestro local de Las Palmas. El número es 928 265805. Ahí puedes contactar con nosotros y dejarnos tus recados. Seguimos avanzando en nuestro empeño de dotarnos de una infraestructura que nos permita realizar nuestro trabajo.

EXPOSICIÓN DE LUCY MONZÓN/PRESENTACIÓN DE AZAR EN TINAMAR

Del 15 al 31 de mayo se celebra en el Taller “José Martí” de Tinamar (San Mateo) una exposición de la pintora de San Mateo Lucy Monzón que encarna en sus obras temáticas de la vida cotidiana. El día 18 a las 20’30 h. se presentará la Asociación.